

SUSCRICION: En la capital. . . 4.50 ptas. trimestre
Fuera de la capital. . . 5 id. id.
Ultramar en oro. . . 18 id. semestre
Id. un año en oro. . . 20 id. id.
Estranjero. . . 7.50 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redaccion y Administracion, calle del Progreso,
num. 4, 5, 9, 4.

LA LUCHA

ANUNCIOS: En la 1.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª 50 céntos.—En la 4.ª 25 céntos y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde 5 ptas. 50 céntos. en adelante, y además 10 céntos. de pla. de recargo que dispone la ley por cada inserción.—Comunicados y remitidos desde 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 10 de Noviembre de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 6.016

REVISTA CIENTÍFICA

Quando Mr. Roentgen nos dió á conocer su descubrimiento de la fotografía á través de los cuerpos opacos y con ella la potencia de la luz catódica, varias eminencias pensaron si los poderosos rayos X podrían ser arma mortal para combatir los gérmenes de las numerosas epidemias y enfermedades hasta hoy incurables, que constantemente llevan el luto á infinitas familias.

Algo se hizo, pero los resultados fueron nulos ó al menos tan poco lisonjeros, que los experimentos fueron abandonados sin esperanzas.

Hoy los profesores W. P. Pratt y Hugh Wightam, electro terapéuticos y bacteriologistas del colegio médico Bennett, de Chicago, han probado prácticamente que los rayos Roentgen destruirán los microbios del cólera, de la difteria, de la influenza, de las glándulas, de la pulmonía, de la tifoidea, de la tuberculosis y del tétanos, según nos anuncia una revista científica de aquel país.

Dichos profesores han sometido los gérmenes de estas enfermedades mortales á una prueba. Durante una semana, los gérmenes habían sido criados y alimentados con el mayor cuidado, pero no se propagaron porque quedaron atontados y muertos. Los de la difteria quedaron desde luego muertos y de ello no queda duda alguna. El mismo resultado final y positivo producido sobre los otros gérmenes, se observará dentro de unos días. Estos dos médicos admiten, después de varios ensayos en su laboratorio, que su descubrimiento los ha sorprendido favorablemente. Han trabajado con los gérmenes en sus respectivas probetas, y sostienen que si tan felices resultados han logrado bajo condiciones tan desventajosas, con cuánta mayor razón serán maravillosos los efectos cuando la misma prueba se haga en el cuerpo humano.

Los distinguidos doctores se hallan, por tanto, en capacidad de anunciar que los rayos Roentgen destruirán cualquier fuerza de germen contagioso.

Los experimentos que confirman lo dicho por los referidos profesores, están encomendados á la facultad médica del Oeste que cuenta con un tren eléctrico completo para verificar importantes descubrimientos durante la semana próxima. El profesor Pratt dice, que la teoría y la razón de su acción será fácil de comprender y de gran aplicación práctica. La fuerza magnética de los rayos X atraviesa directamente los tejidos, y que la *electrolisis* (ó descomposición por la electricidad) es el resultado inmediato. La descomposición química da salida al oxígeno que, unido libremente al oxígeno del cuerpo, produce el cuerpo.

El estado presente del experimento prueba, desde luego, la destrucción en algunos y la neutralización de toda actividad en otros. El efecto en ambos casos será eventualmente el mismo para el paciente; en último caso los tejidos ganarán nueva fuerza expeliendo los *bacillus*.

Los bacillus para el ensayo fueron escogidos con gran cuidado, habiéndose probado antes separadamente cada grupo. Se les *cultivó* con gran esmero, colonizándolos en tubos. Las bacterias del cólera fueron extraídas de un paciente en Asia, y los de la difteria de la garganta de un caso fatal. Todas las precauciones fueron tomadas para que los experimentos se hicieran con gérmenes de gran actividad.

El doctor Pratt está convencido de que esta nueva fuerza producida por los tubos crookes es el único agente fatal á todas las formas de bacterias.

No nos extrañaría su creencia, si parte del lisonjero modo que han tenido de responder los primeros ensayos, nos fijamos en que si la luz del día es fatal para muchos bacillus, con cuánta más razón no lo será la luz cothoden.

Si tales experimentos se perfeccionan y sus resultados son tan humanos como se anuncian, el descubrimiento del sábio alemán Roentgen sería el jalón más grande que la ciencia ha plantado en este siglo en beneficio de la humanidad.

Ya no sería el descubrimiento del médio de ver en fotografía nuestro esqueleto; ya no sería el fantástico, el pasmoso invento que dejó atónitos al enunciarlo como hecho cierto al mundo científico por su sola enunciación, sin que la parte utilitaria agrandara su valor, fantástico invento que será otra cosa más grande, más humana, será el médio de que el científico se ha de valer para examinar la rotura, el vaso enfermo y, lo que es aún más, el arma con que combatir á esas epidemias crueles que tantas víctimas causan.

¡Quién sabe! acaso el nombre del profesor alemán sea uno de los que los años agrandan, porque con los tiempos vienen los perfeccionamientos y con los beneficios la inmortalidad de la verdadera fuente de ellos.

Fuimos los primeros que en España, y desde estas mismas columnas, dimos á conocer la pantalla fluorescente de Edison, que facilita más la aplicación de los rayos X en la ciencia médica; creemos ser también los primeros que dan á conocer el nuevo uso del descubrimiento del sábio Roentgen lo seremos también en particular que los bacteriologistas de Chicago han conseguido el perfeccionamiento y que su aplicación se extiende? Nuestro deseo no es otro, querido lector.

Dr. A. Marosi.

La situación económica de Cuba

Declaraciones del intendente general

El corresponsal del *Heraldo* en la Habana, Sr. Peña, ha celebrado una larga é interesante conferencia con el intendente general de la isla, Sr. Fagoaga.

Las manifestaciones de este funcionario, en las que se refleja el estado económico de la isla en los actuales momentos, merecen ser conocidas.

Según ha dicho el Sr. Fagoaga, todo el personal de los cuerpos del ejército tiene cobrados sus haberes hasta el fin de julio, y como los libramientos se expiden á justificar á los tres meses, abriéndose créditos ilimitados, no se ha hecho aún el ajuste definitivo de cuentas, ni formado los cargos por hospitalidades, suministros y otros conceptos análogos.

Los jefes y oficiales han cobrado sus haberes hasta Octubre, los créditos de subsistencia hasta Septiembre, y sus pluses los soldados hasta Agosto.

El personal de los centros oficiales civiles y de institutos militares que carecen de cajas especiales se hallan más atrasados por que no tienen fondos para adelantarlos y hacer frente á retrasos naturales. Después de todo, en una guerra tan larga y costosa como la que sostenemos, los que suponen que los pagos se realizan ahora en condiciones poco prestigiosas, aparte de la exageración con que esto suele decirse, olvidan que en tiempo de paz ha llegado á deberse hasta siete meses de haberes personales y material de algunos servicios por estar indotados algunos capítulos del presupuesto.

La Intendencia prepara varias reformas para ponerse en práctica tan pronto como la guerra quede limitada á la región oriental, á partir de la trocha de Júcaro á Morón.

Proyéctase el aumento transitorio de una cuota extraordinaria de guerra del 10 por 100 á la tributación de las fincas urbanas, industria y comercio, excepto á las patentes ya satisfechas.

El impuesto del timbre se recargará en un 50 por 100, exceptuándose el correspondiente á la correspondencia postal y telegráfica.

Hay que crear impuestos sobre la producción, fabricación y venta del azúcar, el tabaco y las bebidas alcohólicas, que se espera produzcan cerca de tres millones de pesetas.

Razones económicas y conveniencias de seguridad pública, aconsejan que las cédulas personales pierdan su carácter meramente tributario, siendo indispensable su presentación para acreditar la fidelidad al Estado, é intervenir en todos los actos de orden civil.

La fabricación y consumo del hielo será materia de tributo, pasando al Estado el que grava el consumo del ganado.

Una medida económica que se impone con carácter de inaplazable es, á juicio del intendente, la de la reforma arancelaria estudiada ya por el Gobierno de S. M.

Habrán de elevarse los derechos á los artículos de procedencia nacional, contribuyendo la armonía de los intereses á la obra de identificación de los sentimientos.

Atribúyese—siguió diciendo el Sr. Fagoaga—la subida del oro y de la plata á la depreciación de la garantía del signo fiduciario, olvidando que el factor del crédito se combina con el más importante de la carencia de exportaciones de azúcar, tabaco, café, maderas, frutas y otros artículos, y en tanto que han de pagarse aquí considerables pedidos de mercancías extranjeras y peninsulares importadas.

Las remesas de plata del Tesoro peninsular han contenido algo esta crisis, en la que tienen no escasa influencia las codicias del agio.

En diversos puntos de la isla se han multiplicado las casas de cambio, y sólo en la capital pasan de sesenta las que operan actualmente.

Tales son en síntesis las principales declaraciones del intendente general de Cuba.

Desde Madrid

La elección de Presidente en los Estados Unidos viene á constituir un suceso de grandísima importancia para Europa.

El nuevo Presidente, Mac-Kinley, inspira serios temores en todos ó casi todos los países europeos y puede decirse que la prensa de todas las naciones de este Viejo Mundo se preocupa con la idea de lo que podrá suceder en lo porvenir.

Creemos nosotros que cuanto se teme solo es hijo de que de algún tiempo á esta parte se quiere á toda costa conservar la paz, y el menor detalle nos preocupa y alarma á todos los europeos haciéndonos pensar en una guerra próxima.

Ya en otra ocasión dijimos que estos temores no tenían razón de ser allí donde reinara la prudencia, y como ésta no puede menos de existir en el jefe de una nación, pensamos ahora que, á pesar de los compromisos que se dice contrajo Mac-Kinley con ciertos elementos antes de ser elegido para ocupar el alto puesto en que se hallará en breve, no sucederá nada de lo que en Europa tememos.

La base de todos los temores á que nos referimos, es si Mac-Kinley reconocerá ó no la beligerancia de los insurrectos cubanos. Si este reconocimiento se hace, dícese, pronto la guerra será un hecho entre España y los Estados de la Unión.

Y como España no habría de estar sola, hé aquí por qué los temores van aumentando de día en día.

No falta allí en los Estados Unidos quien procura que los rebeldes sean considerados como beligerantes; pero de aquí á que se les reconozca la tal beligerancia, hay una diferencia que es muy fácil comprender.

Acaso lo que allí se dice que se quiere, sea solo por ver lo que hacemos los españoles.

Si esto es así, los yankees se pueden figurar á lo que España está dispuesta. Con respecto á Cuba, ya lo ven: 200.000 soldados están en la Gran Antilla dispuestos á impedir que los rebeldes logren lo que desean: si mas hacen falta, mas serán enviados. Y acerca de los Estados Unidos, algunos pequeños detalles presenciados en la Península no hace aun muchos meses, bastan para indicar lo que haríamos. Si todavía desean los norteamericanos que se les demuestre la idea que España tiene de no consentir que los extraños intervengan en los asuntos que solo á los españoles interesan, ellos son los que han de decirlo, que ya contestará cumplidamente nuestro país.

A España, hoy por hoy, creemos que no le conviene decir ni hacer nada en tanto que las suposiciones no pasen á ser realidades. Llegado este instante, si llega, entonces será ocasión de hacer lo que mas cuenta nos pueda tener; y creemos que lo que mas nos conviene por ahora no es hacer concesiones para que los Estados Unidos no intervengan en la cuestión de Cuba. Bueno que, si fuera oportuno se concediera hasta la autonomía, si esta concesión fuese necesaria para acabar pronto con los rebeldes; pero esto ya lo decimos, es si conviene para terminar pronto la guerra, no para demostrar que por miedo á los Estados Unidos España ha hecho todo ó casi todo lo que los norteamericanos deseaban, porque esto sería con rigorosa debilidad mucho mas grande que el que se pudiera creer existente al conceder mas libertades á Cuba. Esta concesión, al hacerse, se hará en forma que no merme nuestra dignidad, y si se hiciera bajo la presión de los Estados Unidos, entonces si que la dignidad española se mermaría.

A los yankees, aunque hablen ahora de los asuntos de la Gran Antilla en forma que á España y á Europa no agrade, no les conviene que la guerra llegue á ser un hecho. España no estaria sola, repetimos, y en estas condiciones los norteamericanos más habrían de perder que ganar; y como ellos son, en punto á los negocios, muy positivistas, es indudable que más les conviene hacer oficialmente lo que hacen y lo que hacen también extraoficialmente, que matar ó perjudicar sus negocios creándose enemistades que pueden dar en tierra con la fortuna industrial de los yankees.

Oficialmente, son nuestros amigos; extraoficialmente, consiguen buena ganancia vendiendo armas á los rebeldes.

¿Qué conseguirán, pues, con declarar la beligerancia? Dueños de Cuba no habrían de ser aunque lo intentasen. Por lo tanto, si esta ganancia no la han de conseguir, ¿á qué por imprudencia exponerse á perderlo que ilegalmente están consiguiendo? Eso lo pudieran hacer si no fuesen tan amantes de su magestad el *dólar*.

Carmón.

7 Noviembre 1896.

Desde hace algún tiempo, la masa general de los españoles ha señalado al general Azcárraga como uno, por no decir el primero, de nuestros primeros generales, y á él se han dirigido siempre las miradas cuando de provisión de alguna capitania general se ha tratado. En la ocasión presente en que por fallecimiento del Marqués de Novaliches se acordó en Consejo de Ministros que el actual Ministro de la Guerra fuese quien ocupase la vacante por tal causa producida, todo el mundo acogió

con la natural simpatía la resolución, pues conocidas de todos eran sus cualidades y los méritos poco vulgares que reunía el designado.

Pero á pesar de lo que mucha gente cree, en España no solo el medro predomina y aún hay seres que, cuando la ocasión es propicia, dan un mentís á los que tal piensan.

No son en verdad muy frecuentes los rasgos de desinterés de que tan elocuente ejemplo ha dado en la ocasión presente nuestro Ministro de la Guerra que, al renunciar el tercer entorchado, suprema distinción á que puede aspirar un militar, ha hecho lo que en el ánimo de todos los españoles merece un tercer entorchado moral, ya que por escrúpulos muy dignos de alabanza no luzca en la bocamanga el efectivo que también con sobrada justicia ostentaría.

Nunca más digna de alabanza que en la ocasión presente la patriótica conducta de quien, en aras de la patria, ha sacrificado lo que seguramente no hubiesen sacrificado otros.

Muy aficionados somos los españoles á las comparaciones que siempre son odiosas, y aunque también ahora se han hecho, todas han reconocido que no era necesario recordar hechos para que la conducta del general Azcárraga fuese reconocida por todos como una de las más meritorias de las que de algún tiempo á esta parte se han llevado á cabo.

7 de noviembre de 1896.

Cafrán.

La fecundidad de la anguila

La reproducción y el desarrollo de la anguila son datos que todavía permanecen en el misterio, y por tanto resulta curioso cuanto á ellos se refiere. La primera anguila con huevos en estado de madurez fué observada por Rathke en 1850. Los huevos son pequeñísimos, y Rathke evaluó su número en cinco millones, tratándose de una anguila en pleno vigor. Las anguilas machos son mas raros que las hembras y de menores dimensiones. Durante mucho tiempo se creyó que dichas anguilas nunca se remontaban al agua dulce; pero esta creencia es errónea. Lo único que se sabe de la reproducción de las anguilas es que jamás se multiplicarán en el agua dulce: las pequeñas vienen del mar á los rios; crecen en ellos, alcanzando á veces grandes dimensiones, pero sin que maduren los huevecillos ni haya multiplicación en el nuevo medio.

En otoño las adultas vuelven al mar, y allí es donde se reproducen, en circunstancias ignoradas hasta ahora. Lo mas probable parece que la anguila no se reproduce mas que una vez y que muere al poco tiempo de reproducirse. Pero se ignora en absoluto donde deposita sus huevecillos, cómo los fecunda y cual es su desarrollo.

La *Revue Scientifique* propone como medio de dilucidar experimentalmente la cuestión, el de coger anguilas machos, cazar una hembra en la época en que emigra al mar, y poner juntos á los animales en un acuario con agua salada ó en un vivero marítimo convenientemente cerrado.

LO DE FILIPINAS

En las Pinas

Madrid 8.—Un despacho particular de Manila dice que en Las Pinas los leales lucharon contra una fuerza enemiga de 1.500 hombres.

Los cazadores del tercer batallón expedicionario atacaron briosamente á los rebeldes, que huyeron á la desbandada, dejando en el campo 100 muertos y 25 heridos.

Conjurados

En una carta de Filipinas que publica *El Heraldo*, se dice que mientras el general Blanco indultaba en Pasig á 1.500 comprometidos en la rebelión, el gobernador prendía en Tondo, arrabal de Manila, á una partida que se dedicaba á iniciar y conjurar gentes por medio del pacto de sangre.

El gobernador ha detenido á Valentín Cruz, jefe del movimiento en el Pasig; á Enrique Pache, escribiente del Gobierno civil, y titulado ministro de Hacienda, y á Aguedo Rosario, titulado ministro de la Gobernación, además de otros varios cabecillas.

Lo de Cuba

Noticias del 9 Reclamaciones francesas

En el Congreso se ha comentado una noticia de París que supone haber surgido dificultades entre Francia y España, con motivo de ciertas reclamaciones tocantes á la guerra de Cuba.

Trataríase, si fuera verdad lo que dicen, de malos tratos y despojos de que han sido víctimas súbditos franceses establecidos en Cuba.

Los informes son de que lo que se dice es algo exagerado.

La suscripción de «El Imparcial»

Va aumentando notablemente la suscripción de *El Imparcial* á favor de los soldados heridos y enfermos que regresan á la Península.

Hasta la fecha asciende á 32.000 duros.

El citado diario continúa recibiendo innumerables donativos, la mayor parte de mucho valor.

Importante combate

Telegrafían de la Habana que en las inmediaciones de Cascorro se ha librado un combate entre numerosas fuerzas rebeldes y la columna del general Jimenez Castellanos.

Por lo difícil que son las comunicaciones no se han recibido detalles precisos, que son esperados con impaciencia.

El parte de la Habana únicamente añade que se cree que los rebeldes iban mandados por los cabecillas Maximo Gómez y Calixto García.

Los voluntarios

Según noticias de la Habana, tres compañías de voluntarios han empezado el servicio de vigilancia en los trenes y la reparación de los caminos que comunican los fortines que hay establecidos en la línea de Pinar.

Batallón de bomberos

Muy pronto quedará movilizado el batallón de hombres, la mayoría de cuyos individuos son negros.

Mandaré dicho batallón el conde de Sanguito.

Refuerzos

El martes venidero quedará ultimado el cuadro de embarques de los 20.000 hombres que se mandan á Cuba durante la última decena del mes actual.

A favor de los enfermos

La Cámara de Comercio de Tanger ha abierto una suscripción á favor de los soldados que regresan enfermos de Cuba.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Tortilla á la lionesa
- Orejas de vaca á la italiana
- Rodaballo á la vinagreta
- Ropa vieja á la americana
- Ensalada
- Postres

Comida

- Sopa á la española
- Vaca á las finas hierbas
- Huevos crecidos
- Pastillitos de merluza
- Criadillas de cordero
- Ensalada
- Postres

Tortilla á la lionesa.—Se toman las claras de doce ó más huevos, procurando que las yemas queden enteras, y se baten bien con igual cantidad de huevos, sal, pimienta molida y un poco de harina ó pan rallado; y en una sartén con manteca caliente se ponen las yemas antes separadas, con un polvillo de sal, y ya

fritas se sacan y rebozan en los huevos batidos, volviéndolos á la sartén, operación que se repetirá tantas veces como sean necesarias para consumir el batido, obteniendo así huevos de gran tamaño, que al servirlos pueden espolvorearse con azúcar.

Ropa vieja á la americana.

—En una sartén con manteca derretida póngase harina, ajos y perejil picados, hervabuena y dos ó más pimientos dulces y mójese con caldo y vino blanco, meneando bien la mezcla; después agréguese carne cocida y desmenuzada. Por espacio de 25 minutos se deja al fuego, sazónese con sal y sirvase caliente.

NOTICIAS

A los anunciantes.

Advertimos á cuantos anuncian en este periódico y en lo sucesivo anuncien, que desde el 1.º del actual satisfarán 10 CÉNTS. DE PESETA por cada inserción que se haga de sus anuncios, según disposición de la nueva ley de 14 de Octubre último.

No parece resultar cierta la noticia que nos dieron hace pocos dias, y nosotros hicimos pública, referente á haber salido el Tranvía del Bajo Ampurdán antes de hora de Palafrugell y como nos gusta siempre que la verdad impere, queremos que conste rectificada la noticia.

—Ya tenemos otra vez despotricando al infelizote de *El Regional* de Figueras, quien nos hace el mismo efecto—y dispéñenos la comparación—que los toros saltonés y huidos cuando salen á la plaza, que parece van á tragarse Toreros y Picadores y en cuanto prueban la punta de una garrocha, saltan la valla como y por donde pueden.

Después de los desdichados vahidos que ha sufrido con motivo del mensaje de adhesión á nuestros Reyes de parte de los Obispos reunidos en Lugo, se nos vino á las manos un suelto en el que se dice que el Santo Padre ha hecho construir un teatro en los jardines del Bevedere para distracción del personal militar y civil del Vaticano, y dijimos ¿vamos á hacer despotricar de nuevo á *El Regional*? Copiemos el suelto, preguntémosle su opinión y nos divertiremos. Efectivamente: lo hicimos y el pobrecito ha perdido la chaveta una vez más; respondiendo á esa escitación nerviosa en que de continuo vive.

Copia nuestro suelto bajo el título *La Lucha tirando al Papa*, y por comentario escribe estas líneas:

«Vamos á ver si *La Lucha* tan aficionada á las verdosidades de la escena, en vez de tirar al Papa por ese acto privado, somete á su censura las indecencias que revista en sus columnas como *El Monaguillo*, *Doña Juanita*, etc., etc. ¡Vamos á ver!

Esa sería la mejor teoría que *La Lucha* podría poner en práctica para burlar á *El Regional*. Pero no lo hará.

¡Cómo si lo viéramos!»
Eh, eh, alto, alto, pare V. los pies y no sa confunda; reprímase y calme sus ímpetus que, como dicen en «La verbena de la Paloma», aquí nadie á pedido copas de vino, y no hay que confundir. Nosotros le preguntamos á *El Regional* su opinión respecto á eso que parece ha hecho el Padre Santo de levantar un teatro, y *El Regional* no debe perder las ligas ni el freno, sino que debe contestar lisa y llanamente diciendo su opinión, sin meterse con «El Monaguillo», ni con «D.ª Juanita», zarzuelas que aquí no tocan pito y que se conoce debe haber visto con interioridades el periódico figuerense cuando de indecencias habla, porque *El Regional* es así, harto de comer carne, como dice el refrán, se ha metido á fraile creyendo que puede hacer comulgar al prójimo con ruedas de molino.

Conqué señor *Regional*, no evada V. su opinión y dejese de inventar tonterías, porque nosotros solo tiramos á conseguir que obre V. con lealtad una sola vez diciendo la verdad, y V. tira á su vez para persuadir á propios y extraños que ese muticis-

mo é intransigencia que V. emplea, es pura hipocresía, revestida de un estado neurótico cansado por la falta de tranquilidad interior que le hace hacer tanta mueca y dar tanta *cabriola* sin conseguir encontrar el equilibrio.

Conque vamos, colega, vamos; qué le parece á V. eso de un teatro en el Vaticano?

—Ha fallecido en San Feliu de Guixols el maestro de obras que resultó gravemente herido en el hundimiento de la fábrica del Sr. Magret, y de cuyo suceso dimos cuenta recientemente á nuestros lectores.

Desde esta misma población nos comunican, que anteayer á las seis y cuarto próximamente de la tarde, estalló un nuevo petardo que, por fortuna, no produjo ninguna desgracia personal, pero sí muchos sustos y hasta desmayos por haber sido colocado cerca de la Sala Torrent en cuyo establecimiento, siempre muy concurrido, se estaba celebrando á aquella hora el acostumbrado baile de los domingos.

Ignórase quien sea el autor de tan criminal hecho. Sabemos que la guardia civil está practicando gestiones para descubrir al autor del criminal suceso.

—En el primer tren de esta mañana saldrán para Barcelona en donde embarcarán para Filipinas 1 sargento, 1 cabo y 27 soldados del batallón de Guipúzcoa.

Deseamos un feliz viaje á los defensores de la patria.

—Ha sido nombrado profesor de la escuela menor de Bellas Artes de Llagostera, D. Pedro Sutrá.

—Ayer de diez y cuarto á doce se foguearon en Montjuich, los soldados destinados á Cuba y Filipinas del Regimiento de Guipúzcoa, habiendo consumido unos 4.000 cartuchos Maüser que es el arma con que se ejercitaron.

—El estado del piso de la Rambla de la Libertad no puede ser más lamentable, de suerte que, si no se toma pronto la medida de repararlo, no podrá pasarse por allí en cuanto caigan cuatro gotas. Lo hemos dicho y lo repetimos; interin se celebre allí el mercado, la Rambla solo tendrá el nombre de paseo, y nunca reunirá las condiciones de tal.

—A consecuencia de las últimas lluvias, el caudal de las aguas potables que abastecen á esta capital ha aumentado, aunque no lo suficiente para que su presión haga subir á las partes altas de la ciudad. De todos modos, son muchas las familias que pueden ya aprovecharlas después de algunos meses de no haber podido hacerlo, efecto de la pertinaz sequía que tenia agotados algunos de los manantiales.

—Merced á las gestiones del activo diputado por el distrito de Santa Coloma de Farnés, nuestro buen amigo D. José Muro Carratá, se han firmado los expedientes instruidos para la construcción de la carretera de Tossa de que ya tenemos hablado á nuestros lectores.

También ha conseguido el nombramiento de la Junta provincial de Beneficencia de esta provincia.

—El tiempo continúa tan variable como los pasados dias; ayer amaneció el dia despejado; al medio dia comenzaron á cruzarlo sendos nubarrones y por la tarde llovizno, de manera que en pocas horas disfrutamos de un tiempo primaveral, de otoño y de invierno.

—Tenemos entendido que son muchos los banqueros, propietarios y capitalistas de esta provincia que se proponen tomar una importantísima parte en el empréstito que va á emitirse y que tan buena, sólida y ventajosa colocación ofrece al capital nacional, pues el interés del 5 por 100 con exención de todo impuesto creado ó que se pueda crear y con amortización en ocho años y las demás ventajas consignadas en el Decreto de 3 del actual, que nuestros lectores ya conocen, son alicientes bastantes para que haya de ser muy buscado el nuevo papel que llevará el nombre de «Obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas».

En todas las provincias de la nación reina así mismo, según refiere, la prensa toda, gran entusiasmo con motivo de esta emisión, á cuya suscripción se proponen acudir lo mismo los banqueros con sus

capitales que los menestrales con sus modestos ahorros, pudiendo asegurar desde luego que va á resultar con tal motivo una manifestación grandiosa de las energías y del patriotismo de la nación, que ni escatima su sangre ni sus recursos cuando se trata de mantener incólume la integridad de la patria.

—Mañana y pasado se celebrará en Palafrugell la fiesta de San Martín, á cuyo objeto el «Centro Federal» de dicha villa tiene contratada la orquesta «La Principal» de La Bisbal y el «Centro Obrero» la «Vella» de la citada localidad.

—La Dirección General del Tesoro Público ha autorizado á las Delegaciones de Hacienda para admitir hasta las 4 y media de la tarde del día 13 del actual, las redenciones del servicio militar de los cupos de la Península é islas Baleares, Canarias y Ultramar por 1500 pesetas, y prórroga para los que pertenecen á este último cupo hasta el plazo de ocho días antes de la fecha que se señale para el embarque, siendo en este caso de 2.000 pesetas la cantidad que deberán ingresar los que se acojan á este beneficio.

—Según noticias, se ha publicado en Palafrugell un nuevo semanario con el título de «El Látigo».

—Se encuentra restablecido el respetable fiscal de esta audiencia D. León Bonel.

Lo celebramos de todas veras.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro estimado compañero en la prensa D. Hermenegildo de Urréjola, director de «El Distrito Farnense».

—En Rusia se ha prohibido que frecuenten las tabernas los menores de 21 años.

¡Qué lástima que en España no se adopte igual medida!

—Dice un colega que el monumento á la memoria de los héroes del 27 de mayo de 1839, que se levantará en Ripoll para conmemorar una jornada de la guerra civil, gloriosa para aquella villa, debe ser realizado conforme el proyecto del arquitecto D. Alfonso Bonells, quien ha conseguido inspirar aquella concepción arquitectónica en las narraciones históricas de los hechos, armonizando la severidad con la elegancia y excelente efecto del conjunto, no obstante la previsión de moverse dentro de un círculo reducidísimo por las

condiciones materiales á que viene sujeta la obra, dada la imposibilidad de imponerse la población con este objeto cuantiosos sacrificios materiales.

El proyecto del Sr. Bonells ha merecido generales alabanzas de cuantas personas peritas han tenido ocasión de conocerlo. El arquitecto ha conseguido probar una vez mas que merece un puesto preeminente entre los que dedican sus actividades al estudio y al trabajo.

Si la dirección facultativa de la obra resulta tan acertada como lo ha estado el autor del proyecto y su realización es perfecta y fiel, no hay duda alguna que la villa de Ripoll podrá envanecerse de poseer un monumento digno del hecho que conmemora y de una ciudad de primer orden.

—El ayuntamiento de Blanes ha acordado por unanimidad conceder el título de hijo adoptivo al Sr. D. Augusto María Borrás Jalpi, en testimonio del agradecimiento de aquel vecindario por las importantes concesiones que en la instalación del alumbrado eléctrico le ha otorgado.

—Ha fallecido en San Feliu de Guixols D. Domingo Vilaret, antiguo é inteligente fabricante de tapones, retirado de los negocios hacia años por su avanzada edad y que gozaba de mucha consideración en dicha villa, su pueblo natal.

Reciba la familia del finado nuestro pésame, y en particular nuestro compañero en la prensa don Salvador Fábrega.

—Ha fallecido en Lérida á los 12 años de edad el laureado alumno D. Martín Castells, hijo de nuestro particular amigo don Camilo, al que enviamos la expresión de nuestro pésame.

—El ayuntamiento de Tossa ha ordenado se recomponga la carretera que desde dicha villa va á Lloret de Mar.

Falta hacía.

—La guardia civil de Vich ha detenido á un hombre y una mujer por creérseles cómplices en el asesinato de la casillera del ferrocarril de San Juan de las Abadesas.

—Nuestro antiguo amigo el teniente coronel D. Ricardo Nouvilas ha sido destinado á mandar el 8.º batallón de cazadores expedicionarios á Filipinas, que ha de formarse en Guadalajara.

—Terminó la temporada llamada de

férias en el Teatro Principal con la función que se celebró la noche del pasado domingo. Varias han sido las obras que se han puesto en escena estos últimos días, y de las que no nos hemos ocupado por la razón sencillísima de que no merecen mencionarse la mayoría de ellas, y decimos la mayoría, porque algunas, como por ejemplo «Las mujeres», no han tenido el éxito que era de suponer, debido á deficiencias voluntarias unas, y forzosas otras, que no es preciso enumerar. También se pusieron en escena en estas últimas funciones alguna que otra zarzuelita ya conocida de nuestro público, cuya interpretación no desmereció de la que obtuvieron en pasadas temporadas por otras compañías. Los artistas han venido demostrando constantemente una gran voluntad en complacer al público y en esmerarse en el desempeño de las obras, y si bien no consiguieron sus buenos propósitos en todas ellas, lo conquistaron cumplido en otras como «Las Zapatillas», «De vuelta del Vivero», «A casarse tocan», «Las amapolas», «Los puritanos», etc., etc. El público este año se ha mostrado bastante retraído como lo hacia esperar la crisis que pasa actualmente España, causa de la desanimación de las pasadas férias, el disgusto de muchas familias que tienen aficciones más ó menos intensas en los ejércitos de Cuba y Filipinas, la subida de los precios de las localidades, la pertinaz lluvia de estos días y la falta de ese contento y expansiva alegría que en las actuales circunstancias es difícil encontrar y más difícil poseer.

Los actores que formaban la compañía de zarzuela en la finida temporada acordaron dar dos funciones por su cuenta y riesgo. Las funciones prometen ser variadas y en ellas se pondrán por primera vez en escena en Gerona algunas obras que han obtenido magníficos éxitos en cuantos teatros se han representado, y de las cuales han hecho grandes elogios la prensa. Los precios reducidos á que se han puesto las localidades y lo escogido de las obras elegidas para dichas funciones, atraerán seguramente al público á nuestro coliseo.

—Con el presente número acompañamos un prospecto de la Lotería de Dinero de Hamburgo, que publica la casa ban-

caria de aquella ciudad José Dammann, cuya lectura recomendamos á nuestros lectores.

PLANAS FLAQUER Y COMPAÑIA

Por acuerdo de los gerentes y de la Junta consultiva de esta Sociedad, se convoca á los Sres. accionistas para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 30 del corriente, á las tres de la tarde, en la Dirección general de la Sociedad en Barcelona, Ronda de la Universidad, 33, y en virtud de lo dispuesto en el art. 26 de los Estatutos sociales.

Barcelona, 7 de Noviembre de 1896.— Los Directores Gerentes, Antonio Planas Escubós y Alfonso Flaquer.—P. A. de la J. C.—El Secretario, Narciso Barguñá.

Un árbol transformado en periódico en ciento cuarenta y cinco minutos

¿Qué tiempo puede emplearse en cortar un árbol, dividirlo en trozos, reducirlo á pasta, hacer papel, imprimir con este un periódico y distribuirlo?

Esta curiosísima experiencia, que es el resumen del maravilloso progreso industrial moderno, ha sido efectuado recientemente en Alemania por un fabricante de papel.

A las siete y treinta y cinco minutos de la mañana del día en que se llevó á cabo la experiencia, el propietario de la fábrica de papel de Elsenhal, dirigióse, acompañado de un notario encargado de dar fé del suceso, á un bosque cercano al establecimiento, procediéndose al corte del árbol.

Verificado éste y transportado el tronco á la fábrica, fué reducido acto seguido á pequeños trozos, descorchado y hecho astillas. Se hicieron pasar estas al desfibrado y á las pilas de mezcla, enviándose la pasta líquida á la máquina de hacer papel.

A las nueve y treinta y cuatro minutos la primera hoja de papel estaba completamente concluida, durante la fabricación total una hora cincuenta y nueve minutos.

Expedido el papel á una imprenta, á las diez de la mañana salía el primer ejemplar del periódico, habiéndose invertido, por tanto, en el pasmoso *tour de force* industrial dos horas y veinticinco minutos.

SANTOS DE HOY

San Andrés Avelino confesor

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano, 6, bajos.

Verdaderamente la midichi no había conducido á las extranjeras al bosquecillo de mantequeros, ni para hacer ostentación de los perros cebones, ni para disfrutar de la sombra, sino para darles á conocer sus inmensas riquezas. Ya allí, entre las viejas plantas y á pesar de los ladridos de la familia perruna, no se cansaba de contar la multitud de esclavos de todas las naciones que ella poseía. Había dispuesto que las diferentes brigadas de éstos se la presentasen en trajes y según costumbres de sus respectivos países. Lo cual presentó un espectáculo completamente extraño y sorprendente. Nadie puede formarse una idea ni siquiera aproximada del afán con que las mujeres y los hombres salvajes se esfuerzan para hacerse mas hermosos y sobre todo mas vistosos. Si en Europa la moda es loca, en Africa es frenética.

Varones y hembras, que como negros hubieran parecido de buena raza, fornidos y proporcionados de miembros, se presentaban desfigurados como si acabasen de salir del infierno. Además de la gran mayoría que llevaban en el pecho, espalda y brazos cubiertos de groseros dibujos hechos á pinchazos con un hierro caliente, había también algunos que se habían llenado la frente y las mejillas con esos garrapatos. No satisfechos con los pinchazos, algunos mas ambiciosos se habían cortado la cara á rayas profundas, y con grandes dolores se habían formado con la piel escrecencias, granos y pecas que tomando distintos colores hacían la vista mas espantosa. El limar los dientes y aguzarlos como los de los cocodrilos y el arrancarlos de raíz de las encías son artes de vulgar coquetería; las elegantes, además de esto, se pintan con mas poderosos afeites que en Europa; y es cosa horrible ver una joven, casada por ejemplo, con las cejas verdes, los labios azules y con sus largas uñas parecidas á garras de fiera y de color de escarlata.

mas propósito para causarles unas terribles náuseas. Hizo que trajesen á mesa un manojo de camaleones, entre los que había aún algunos vivos, así como los venden en los mercados de varias partes del Africa. El camaleón es el mas asqueroso dragón que puede verse. Su color no puede saberse cual es; regularmente tira á verdoso, pero cambialo de sitio y lo ves ya castaño, morado, amarillo ó ceniciento; ya lleno de surcos ó estrias ó granos; según le acomoda; tal que dirías: este no es el mismo de antes. Tiene la cola larga y ágil, enroscándola como los micos silvestres; y la cabeza mas extravagante y mas difícil de describir, que hay en la naturaleza. Figúraos sobre un cuello corto una cabeza parecida á la del perro con una papada colgando bajo de la mandíbula inferior; y al rededor del pescuezo una valona levantada hacia arriba que baja á confundirse con la mandíbula superior. Por entre las desmesuradas mandíbulas sin labios, sacude una lengua llena de excrecencias y vizcosa, con la que acomete á los insectos de que se alimenta, los envizca y los traga con la celeridad del rayo. Los ojos los tiene en el centro de las mandíbulas: ojos cubiertos de unos párpados carnosos agujereados en medio por donde se ven las pupilas tan vivaces, que parecen una chispa que lleva el viento, y tan inestable que jamás cesa de mirar de una á otra parte, y con frecuencia mira con un ojo á poniente y con el otro á levante, el uno hacia el hocico y con el otro hacia la cola, con el uno hacia arriba y con el otro hacia abajo. Y á pesar de todo esto, es lento y tan perezoso como la misma pereza. Para moverse parece que lo esté pensando antes, luego levanta una zarpita y antes de dejarla caer vuelve á reflexionar y pensar. Algunas veces se hincha y parece una bola de carne, y poco después se estira que parece una paja: hasta su misma piel le va mal, pues en vez de cubrirlo bien adoptándose á su figura, parece ensacado en ella quedando

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48	»	Omnibus	8:39	»
De mercancías	10:37	»	De mercancías	12:43	»
Omnibus	»	»	Mixto	5:40	»
Expreso	»	5:09	Correo	7:33	»

Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXÓLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto)	5:09	»	Núm. 9. (Julio y Agosto)	»	5:40
Número 4.	8:54	»	Número 1.	4:32	»
Número 6.	11:44	»	Número 3.	7:30	»
Número 8.	»	3:22	Número 5.	»	12:44
Número 10.	»	5:35	Número 7.	»	2:50

LINEA DEL BAJO AMPURDAN				
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:31.	Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:00 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:3.
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:30.	Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 6:46.	Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.
Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.	

Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	»	Número 1.	7:40	»
Número 4.	»	3:00	Número 3.	»	1:00
Número 6.	»	6:05	Número 5.	»	4:30

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

PILDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, a los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Tónico-genitales del DR. MORALES
 Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.
 Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.
 Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.
 Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.
A. PORRAS. Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta a consulta.
 Arrenal, 22, duplicado, Madrid.

VINO de BUGEAUD
 TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta é impide el enardecimiento. Las dos sustancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO de BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable a la par, recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Glorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial a los convalecientes, a los niños débiles, a las mujeres delicadas y a los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
 Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.
 VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C^o, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

aquí y allá despegada del cuerpo. En una palabra; el camaleón es un pequeño monstruo, aunque completamente inofensivo.

Todo cuanto es de asqueroso a la vista, es según dicen los africanos, de sabroso al paladar. Las negras para animar a las blancas a probarlos, hicieron brasas allí cerca y quemaron a la vista dos ó tres camaleones de los mas gordos que pelados en un momento los asaron de nuevo. «Toma, hermana blanca, les decían, pruébalo. No hay carne mas delicada que esta ni mas pura. Este animal se alimenta solamente del aire (los africanos conservan aún intacto este error de los antiguos sabios europeos) y comerlo hace ligeros, jóvenes, y dá deseos de volar.» Por fin, tanto dijeron la midichi y las otras princesas y tanto pudo el ejemplo de Olombo, que engullia los camaleones y roía alegremente las costillas del iguana, que Alice y Linda se decidieron a probarlos. No les disgustó la carne jugosa del camaleón; y el haber quedado satisfechas con esta comida, les ayudó a librarse de comer otra aún mas repugnante que se sirvió después.

Era el plato de honor del real banquete, púsose a la mesa (esto es sobre la estera) en una gran fuente de hierro y con gran solemnidad, como una de las comidas predilectas de la midichi; y era nada menos que un gordo perrazo, guisado entero al asador. Al dichoso animal, se le había empapado abundantemente con manteca vegetal muy fresca y condimentado a falta de romero y de ajos, con las famosas cebollitas del Niger. La esperta cocinera lo había después revestido con su propia y negra piel, colocándolo derecho sobre sus cuatro patas, de modo que parecia un dogo vivo y en actitud de arrojar sobre un budín colocado con perfecto arte culinario; y que según afirmaba la cocinera se componía de sorgo tostado y cocido con sangre fresca de cerdo, y

adornado por el rededor de apetitosas croquetas de arroz y ratón picado, que era una delicia solo de pensarlo.

A las delicadas muchachas no se les hacia la boca agua, viendo todos estos detalles, sino que de cada momento sentían mas las ansias de la revolución que tenían en el estómago. Algo consiguieron aplacárselo con algunos sorbos de agua y pudieron soportar la vista de los convidados, que trinchaban el perro, sin hacer escrúpulo alguno. Por fin, Alice no pudiendo ya resistir mas, se levantó y dijo que e haber comido demasiado le daba angustia y necesitaba tomar el aire. Esto fué la señal de levantar la mesa. La reina invitó a la reunión a reposar en un bosquecillo.

Aquí pudieron ver las muchachas europeas, el ganado canino, cuidadosamente encerrado en su redil, lo mismo que se encierran en Europa las cabras y los carneros. Y supieron pde aquellos preciosos animales, además del pasto diario que se les dá de ñame hervido y hecho brebaje, eran llevados algunas veces a pacer por el bosque, ni mas ni menos que se llevan los cerdos a pascor bellotas a los carrascales. Y el bosquecillo parecia muy a propósito para este objeto de apacentar allí un ganado de dogos, puesto que no era mas que una vigorosa plantación de mantequeros, de hermosa vista y hospitalaria sombra, y en la estación oportuna abundante de frutos, muy apetecidos por los hombres y por los perros. El mantequero, en las regiones centrales del Niger tiene el aspecto de un roble americano, y sus frutos son parecidos a una ciruela gorda, de piel verdosa y de carne muy dulce. Para obtener la manteca, es preciso sacarle el hueso y de este la aimendra y de ésta sabiéndola fabricar se hace una grasa mas blanca, mas sólida y mas sabrosa que la mejor manteca animal salida de la mejor vaquería de Suiza ó de Lombardia, y que además se conserva sin salarla, diez ó doce meses.